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A reunião teve início às 14h15 horas Sr. Paulo Alexandre de 
Moraes: cumprimenta a todos e após checar o quórum dá inicio 
a esta reunião. Onde o assunto que  consta como pauta é o 
Comunicado 02/2021-CMS. Inicia-se a reunião com a votação 
sobre a realização das reuniões na modalidade presencial + 
virtual em virtude da fase vermelha. Paulo: Esclarece que o 
comunicado tem como objetivo orientar a conduta e nortear os 
conselhos gestores das unidades, faz a leitura do comunicado. 
Lucia Peniche: Faz questionamentos sobre o recebimento do 
comunicado e que em virtude da idade concorda com a 
modalidade virtual. Silvio: Esclarece que no Conselho Gestor do 
HMPB onde o mesmo é presidente,  informa que a orientação 
repassada  é de que as reuniões serão somente na modalidade 
presencial. Angélica: Alerta que estamos num outro momento, 
ou seja, estamos na fase emergencial. Silvio:  Diz que são todos 
adultos e sabem o que fazem, diz que lá no HMPB o conselho 
gestor respeita as regras de protocolo para o COVID 19. Graco: 
Diz que concorda com a fala do Silvio. A sua opinião é que as 
reuniões devem ser nas duas modalidades (Presencial + Virtual) e 
que todas as visitas, os conselheiros tenham a liberdade de 
realizar as visitas nos equipamentos de saúde com as devidas 
precauções. Lilia: Pedido que as questões de ordem estão sendo 
utilizadas para interromper e que fossem apontadas no final. 
Gostaria que as reuniões fossem feitas nas duas modalidades. 
Paulo: Faz uma consideração, não existe a hierarquia entre os 
Conselhos Gestores de Saúde locais e o Conselho Municipal de 
Saúde. O comunicado foi uma forma criada para nortear, para 
atender a diversas solicitações feitas de Conselhos Gestores de 
Saúde com relação aos protocolos de proteção e prevenção ao 
COVID 19. Angélica: O documento acontece no começo de 
Março, com solicitação de parecer de todos os conselheiros, sem 
nenhuma manifestação até a presente data. Padre Bruno: Diz 
que ninguém consegue responder vapt e vupt por ter diversos 
afazeres. Manoela: Fala também sobre as questões de ordem, 
sugeri que se faça através do Chat para não interromper quem 



está falando. Com relação ao comunicado sugeri que se faça 
através do whatzapp e não está fazendo fechamento. Os grupos 
são considerados como meio oficial. É a favor das 02 
modalidades, como disponibilizar para pessoas que não 
pertencem a comissão. Graco: Desculpe a todos e concordo com 
os apontamentos da questão de ordem, concorda com a Lilia e 
Manoela e que a modalidade mista seja efetivamente para todas 
as comissões, quanto ao conselheiro vier presencial que ele 
assine um termo de responsabilidade. Quanto a fala da Manoela 
quanto as ferramentas virtuais e presenciais terá validade, em 
relação as visitas que todos sejam liberados e apresentem os 
relatórios ao CMS, Enquanto ao que a Manoela fala sobre as 
dificuldades para acessar a rede de Wi-Fi na unidade, como 
criação de senhas momentâneas para a Conselheira Manoela, 
que as resoluções sejam feitas de forma rápida. Paulo: Lilia e 
Manoela sugerem a supressão do texto ou modificação do texto. 
Padre Bruno: Diz que se perdem tempo para discutir sobre os 
mesmos assuntos. Diva: Sugeri que o conselheiro que realizar a 
visita, logo em seguida apresente o relatório ao CMS. Paulo:  O 
comunicado são orientações para um momento crítico, a 
comunicação deve ser assertiva e objetiva. Graco: Elaborar o 
Termo de Responsabilidade para os Conselhos Gestores de 
Saúde indo em  anexo com o comunicado. Paulo: Qual o grupo 
de trabalho que irá elaborar o Termo. Houve uma votação para a 
questão do termo de responsabilidade (TR)  onde o 1 seria para o 
TR e 2 para não colocar o TR, onde após votação ganhou a não 
colocação do TR. Angélica: Faz a leitura para todos os ofícios 
recebidos do Conselho Gestor de Saúde do HMPB e que foram 
respondidos. Silvio: Estamos perdendo muito tempo,  ou seja 
quase 02 horas para decidir o que seria discutido e no último 
momento a gestão faz uma proposta. O momento exige uma 
mudança momentânea. Graco: Fala sobre a utilização do CEU de 
próprios da prefeitura ao invés de desestabilizar a UBS que às 
vezes não tem espaço suficiente para isso. Paulo concedeu fala 
para a Sra Rosália.  Rosália: Fala sobre a falta azitromicina para 



crianças;  na farmácia do  Dona Luiza voltar a ser 24horas; Elogia 
o planejamento do  PA Dona Luiza. Com relação ao HMPB diz 
que dispõe de leitos vagos de UTI e não disponibilizaram para o 
CROSS isto é um desrespeito Paulo: Fará um encaminhamento e 
irá perguntar para o Departamento se foi logística. A reunião se 
encerra ás 17h15. 


